
令和２年度 第 2回 西淀川区地域福祉推進会議議事要旨 

令和 3年３月２３日 

午後 6時 30分～8時 

区役所５階会議室 

 

出席委員 １４名 

助 言 者 鈴木大介さん（大阪成蹊短期大学幼児教育学科准教授） 

事 務 局 区役所 林保健福祉課長、岡地保健福祉課長代理、貴多保健福祉課担当係長 

      区社協 佐藤事務局長、西川地域支援担当主査、松原、大山 

  

１．あいさつ 

  職務代理 池田恭和 

２．計画の評価について 

  【説明】 

  初年度は計画（資料２）の指標は使わず次年度以降は計画（資料２）に基づいて評価す 

る、今年度は以下の３つの取り組みを進めていきたい 

  ・４つの取り組みに向けの推進（1/20臨時会議を受けて進めている） 

  ・コアなメンバーの打合せ 

  ・啓発動画の作成 

  【意見及びアドバイス】 

  ○意・区民アンケートは評価をするためにも基準を作る必要があるが、進んでいるのか？ 

   ⇒令和２年度の区役所アンケートには見守りネット倶楽部の認知度を項目に入れている 

ので基準ベースはできると考えている。次回会議にて報告する 

  ○ア・達成数値を踏まえて結果としてその状態に近づいているのか、目標ごとの議論、資料 

をどう整えていくのか、どのメンバーで議論していくのか決める必要がある。 

・次年度は評価委員会を作る必要がある 

3．啓発動画について 

  【動画視聴及び意見】 

   ・字の大きさの確認（スマートフォンなどで視聴した場合） 

   ・ちょこっとボランティア、ウェルカムバンクの説明がわかりにくいので資料を図にし 

て流す方がよいのでは？ 

   ・語ろう会の部分で「街」になっているので「まち」に統一 

   ・ラストの「頑張る」の字幕が黒なので、もっと明るい色を 

   ・奥付に音楽タイトル（西淀川音頭）を入れる 

   ・支えあいあいプランの紹介を入れる（詳しくは～で検索できるように） 

   ・最後に１枚増やし、３次元コードの読み取りや URLを掲載するなど工夫する 

   ・多言語対応については、概要版で対応を検討する 

   ・とても良い仕上がりになっている 

   ・動画を区役所・区社協のホームページに掲載予定 



3．具体的な取り組みについて 

【福祉語ろう会】 

メンバー：池田、仲谷、吉見 

議論内容：連長には、重たいことはないのでとの説明をして、呼びかけが必要ではある 

が、地活協の総会で動画を流し２０分～３０分時間をもらうこともできるの 

では？ 

【ちょこっとボラティア】 

メンバー：藤波、大西、大山、松原 

議論内容：気軽にできる活動、話し相手、掃除、草むしりなどを想定 

     １年目の活動者は長期休暇の子ども～学生をターゲットとし、誰でもできる

活動を提供できれば 

     依頼は登録制で、まずは施設（高齢・障がい・子ども）から始め、登録時に 

登録費を徴収し、ポイント使用時の財源とする方法もある 

     ポイントは期限付きとし、ポイント数ごとに交換できるものを設定 

【ウェルカムバンク】 

メンバー：藤江、岩本、布村、横山 

議論内容：インターナショナルコミュニティーを通じて困りごとなどの聞き取りを行う 

     国ごとにおすすめの店を聞き、取材してリストアップしてマップにする 

     にしよどくらしの便利帳（８か国）などを届けるしくみをつくる 

     高齢化しているので介護保険の情報も必要では？ 

【となりのお節介】 

メンバー：福田、井上、大澤、津田、平井 

議論内容：現在すでに地域活動している人に話を聞きに行く 

     地域で見える化し情報として発信していきたい 

     つながるツールがない人、つながるきっかけがない人、孤立している人をど 

うつなげていくのか。 

小さな気になる方への寄り添いが必要 

人権問題や個人情報などの勉強会の開催 

【今後のながれ】 

 ・４つの部会ごとに単独で部会を開催していく 

 ・推進委員会で進捗情報の共有等を行う 

【鈴木先生からのコメント】 

・今日は４つの部会ともに具体的な方法を議論していく段階であり、枠組みの話から、 

目標を踏まえて達成していくための活動とレールを引いてくような議論であったと思 

います。 

・今後は①さらにクリアにしていくポイントをみつけていく、②実際のアイデアと実現 

のための手続きをいくつかのポイントを踏まえながらすすめていくことが必要 

４．あいさつ 

  ・職務代理：池田恭和 

・西淀川区保健福祉課長：林敬二 



  ・西淀川区社協事務局長：佐藤茂忠 

 

５．その他 

  次回は７月頃に予定 


